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3月30日起，我市
各类学校开始分批次、
错峰开学。开学后，孩
子们在校的用餐安全
是家长们最为关心的
事之一。那么，学校食
堂卫生怎么样，孩子们
吃得好不好呢？日前，
梁溪区市场监督管理
局及其16家分局联合
开展“十号进行‘食’”活
动，对辖区已开学的学
校食堂进行检查，记者
随其中一组执法人员
来到江南中学（阳光校
区）见证了检查全程。

上午9点半，执法
人员来到江南中学（阳
光校区），经扫锡康码、
测体温、信息登记等程
序后，进入学校食堂，
先后对就餐区、后厨食
材加工区、消毒间、原
材料存放间、分餐间等
区域进行检查。

在食堂就餐区，记
者看到，每个餐桌上都
有号码牌和小抹布，取
餐窗口前画有多道“1
米线”。该校相关负责
人介绍，该校初中3个
年级40个班级全部开
学，现有1480名学生
在校用餐。为确保疫
情期间学生在校用餐
安全，该校采取分批
次、分区域、错时用餐
——一部分学生在食
堂内堂食，另一部分领
餐后到教室用餐。其
中，堂食区域内，原本
的6人餐桌，现在只坐
两人，并要求学生按号
码牌、定点、同向入座

用餐，每批次学生用餐
后，会自行用小抹布清
除溅出的汤汁等，随
后，工作人员会对餐桌
进行清洁消毒，几分钟
后第二批才可使用；而
在教室用餐的同学也
必须拉开距离，确保间
隔1米以上。

据了解，该校食堂
是我市采取“五常法”
管理模式的学校食堂
之一。检查中可以看
到，食堂工作人员均
统一着装，工具等物
品摆放有序，操作间
干净整洁，食材扫码
即可溯源，而且食材
保存间均设有门禁，
内部存放的食材也都
有相关标签进行标识
确保先进先出。此
外，在清洁消毒方面，
工作人员在对餐盘进
行多道清洗、消毒后，
把餐盘放入消毒间，进
行紫外线杀菌消毒。
在给学生分餐前，分餐
人员必须进行清洁消
毒及二次更衣后才能
进入分餐区。

当天，执法人员从
环境卫生、人员管理、
原料控制、加工制作过
程、设施设备及维护、
餐饮具清洗消毒等11
个方面，对该校食堂进
行了全项目检查。根
据检查情况，执法人员
现场对该学校食堂进
行综合评定，其食品安
全量化分级标识被评
为“大笑（优秀）”。

（刘娟/文、摄）

受疫情影响，多类考试被
取消。前不久CB（美国大学理
事会）官宣，确定AP全球范围
统一为远程开卷考，时间为5
月 11日至 5月 22日（美国时
间），如出现故障还可在6月初
补考。这意味着中国乃至亚太
地区的考生都要在凌晨应考。
家长担心孩子抢不到考试报名
的资格，AP半夜考试不适应。
也有学生因考试时长和题型变
化感到压力。

天一中学国际部主任陶波
认为学生和家长无需过度担
心，目前来看考试取消或延迟
对申请学校影响不大。她建
议，语言类考试考位放出后可
以多报名几场考试。SAT考
试将在本月底放出8月开考的
考位，学校有专门老师关注，会
第一时间通知家长和学生报
名。

对于AP考试，陶波介绍，
天一中学国际部高一到高三

300名学生都在备考，少的报
考了4、5门，多的报考了10多
门课。学校目前正常开展AP
教学和复习，本月底会安排一
次模拟考试，考试前老师还会
为学生提供线上、线下答疑。

“由于远程考试对网速有要求，
家长要提前确保家中宽带网速
能够顺利开展考试，督促孩子
提前适当调整作息时间，能够
在半夜和凌晨清醒地答题。”

（陈春贤、杨涵/文）

锡城教育展会首次“云”上开

大咖实时解答升学、留学疑问
4月12日，无锡

日报报业集团未来
媒体中心举行第五
届长三角线上国际
教育博览会，锡城家
长尝鲜,在线“逛”教
育展会，足不出户与
长三角地区的家长
与诸多国际学校以
及锡城知名高中国
际部大咖热烈互动，
升学、留学的问题实
时得到解答。

长三角教育博览会是由无
锡日报报业集团主办的教育类
展会，是无锡地区首个由主流
媒体打造的线上线下全方位、
全媒体的一站式升学服务交流
平台。此次受疫情影响，报业
集团首次把博览会从线下搬到
线上，打破家长与国际教育专
家的时空界限。14所长三角
国际学校及高中国际部的负责
人，与家长12小时全天不间断

“云”端互动。截至当天下午6
点，直播观看人数超过18万。

“疫情期间面临学校延期开

学、多类考试取消，怎么办？”“国
外疫情在蔓延，出国留学安全
吗？”“无锡有很多国际课程，怎
么选择适合自己孩子的课
程？”……国际学校校长、锡城高
中国际部主任就家长关心的问
题展开热烈互动。无锡市第一
中学国际部负责人夏明介绍了
A-Level课程的特点以及今年
留学申请的情况。无锡华锐海
归人才子女学校校长许芹分析
了近年来国际学校的发展呈现
出的课程、理念等特色。还有国
际部已经收到多个名校录取通

知的高三学生，向学弟学妹们分
享自己如何制定学习和大学目
标，如何申请世界名校的经验。

当天，参与博览会的14所
长三角国际学校和无锡知名高
中国际部入驻“无锡观察”。现
场，无锡报业未来教育基金揭
牌。荣氏友人代表荣氏家族和
荣广亮无锡报业教育基金，向
无锡报业未来教育基金捐助
20万元，用于帮助锡城的优秀
学子和贫困学子，营造全社会
关心教育、理解教育和支持教
育的新风尚。

让孩子在国内升学还是出
国留学？很多家长举棋不定，
他们希望孩子能同时备战高考
并做好留学准备。“两条腿走
路”能否走好？难度有多大？

江苏省梅村高级中学国际
部主任于放认为“两条腿走路”并
不现实：“国内会考科目多，高考
压力本就比较大，学生如果额外
备战托福、雅思、AP等考试，最

终很可能二者成绩都不理想，是
否出国最好在初三就下定决心。”

南外国王国际学校行政校
长尤小艳也不认同“两条腿走
路”。她表示，家庭规划应当越
早做越好。部分家长希望让孩
子接受国内教育，高中再入国
际部就读。尤小艳对此表示理
解，但她强调，国际教育不该成
为“逃生通道”，“一旦出国留学

的目标明确，初中阶段就需要
通过家庭教育慢慢给孩子渗透
国际教育的理念，做好衔接。”

无锡市协和双语国际学校
校长林旭表示，家长用中考的

“战法”在国际高中轻易获得成
功的概率是很低的。国际教育
的目的不仅是考入名校出国留
学，更是为了18岁之后面对全
球化的生活和学习做准备。

在国际部或国际学校学
习轻松吗？林旭表示，每年中
考后都会碰到“转轨大军”，部
分家长在孩子中考失利后会
考虑走国际教育的道路，认为
走这条路相对轻松。“国际教
育不是一种不得已而为之的

‘退而求其次’，而是一个长期
安排的生涯规划。”她说。

江苏省天一中学国际部
主任陶波与大桥实验学校国

际部主任郭楠都认为，选择国
际教育轻松与否与学生的自
我定位和自觉程度关系较大，
国际部学生中也会出现分层
现象。“学习到深夜的学生不
在少数。他们会钻研二外，参
与研究项目，准备多门考试，
为即将开始的国外求学之路
打下扎实的基础。”陶波透露，
除了语数外等中方课程的学
习，入读天一中学国际部的学

生在初三暑假就要根据自己
的兴趣选择加入相关社团。

“常规社团课程会列入课表，
学生需要以论文或研究成果
等形式接受阶段性考查，社团
活动占据学习生活约三分之
一的时间。”陶波解释到，国际
部学生会在老师的指导下开
展项目研究，撰写论文，有些
项目会延续三年，其中还有历
届毕业生的传承项目。

教育专家与家长全天直播互动

备战高考和出国留学能否兼顾？

走国际教育之路轻松吗？

AP远程凌晨开考，学生如何应对？

开学后，
学生们用餐安全
如何保障？
市场监管部门入校大检查
江南中学优秀

（钦嫣 还月亮 摄）


